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(E) ENTREVISTA. RENZO PEROCARPI, ingeniero comercial y empresario: 

“Muchas veces, más que plata, el 
emprendedor necesita consejos” 
Claudio Ramírez 
cramirezromercuriovalpaci 

on más de tres décadas 
en elecosistemaempre- 
sarial de la región, don- 

de participó en el nacimiento 
de variosnegocios, entre ellos, 
la discoteca Kamikaze, que in- 
cluso llegó a tener un local en 
México, el ingeniero comercial 
Renzo Perocarpi decidió co- 
'menzar a compartir su expe- 
riencia y conocimientos con 
las nuevas generaciones. 

En basea su trayectoria en 
el emprendimiento, que tam- 
bién incluye proyectos en el 
área inmobiliaria, comunica- 
ciones y comercio, entre otras, 
se dedica arealizar coachinga 
través de charlas y, fundamen- 
talmente, delas redes sociales. 
“La cifra que me espanta es 
que el 90% de los emprende- 
dores fracasan en el primer 
año y que, delos que pasan, el 
50% dentro de los próximos 
años. Eso no lo podemos per- 
mitir, porque esa savia del em- 
prendedorse pierde”, subrayó 
elviñamarino. 

Uno de sus primeros em- 
prendimientos, recuerda, fue 
una fábrica de estuches para 
ayudara la óptica que tenía su 
padre enlacalle Valparaíso, en 
Viña del Mar. “Él siempre tenía 
el problema que no tenía estu- 
ches para sus clientes y yo 
transforme eso en una oportu- 
nidad. (...) Finalmente, la em- 
presa creció y la óptica de mi 
padre fue un cliente más”. 

Agregó que “en forma para- 
lela, empecé a arrendar una 
discoteca un día al mes con dos 
socios más y nos fue muy bien, 
hasta que decidimostener algo 
propio y es por lo cual nació el 
primer local de lo que luego 
fuela cadena de discotecas Ka- 
mikaze. Después de 8 años lle- 
gamos a tener más de 18 loca- 
les, 9 propios y 9 franquicias, 
y un local en playa del Car- 
men”. “Uno siempre está em- 
prendiendo, a mí me gusta 
más emprender que ser em- 
presario”, remarcó. 

- ¿Cuáles la dave paraqueunem- 

prendimiento pueda surgir? 
-Siempre he dicho queel pro- 
ducto noes lo más importante. 
Para mí, la clave para que un 
emprendimiento sea exitoso es 
preocuparse detodo y hay que 
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IE GUSTA MÁS EMPRENDER QUE SER EMPRESARIO”, COMENTÓ. 

“Creo que es 
importante que 
los empresarios 
dediquen idealmente 
un día a lasemana, 
un par de horas, 
para ayudar a los 
emprendedores”. 

saber un poco de todo, ya que 
lo importante es la implemen- 
tación. Yo puedo darte un pro- 
ductoati y el mismo aotra per- 
sona y el resultado puede ser 
totalmente diferente. El mismo 
producto puede ser exitoso pa- 
ra uno y un fracaso paraotro, 
Además, no hay que tratar de 
inventar siempre algo nuevo, 
porque el 99% de las cosas es- 
tán creadas. Hay que orientar- 
se más que nada en el marke- 
ting y la venta. (... Si no hay 
venta, no hay empresa. 

ERROR GARRAFAL 

-Asujuicio, ¿cuálesel principal 
error que cometen las personas 
al tratar de emprender? 
- Hay muchos errores de los 
emprendedores. El principal, 
diría que esrenunciaral traba- 
joquese tiene para emprender 
o hacerlo sin pasar antes por 
un empleo. Creo es un error 
garrafal. Tú debes crear unem- 
prendimientoen forma parale- 
laal trabajo actual, ya que este 
te da el sustento para pasar el 

mes, pagar los consumos bási- 
cos, elarriendo, en fin. Reco- 
miendo crear un emprendi- 
miento de forma paralela enal- 
go que realmente apasione y 
ese emprendimiento, en la me- 
dida que pasa el tiempo, vaa 
requerir dedicación, ya sea de 
horas hombreo financiamien- 
to. Y si genera un ingreso igual 
osuperior a tu trabajo actual, 
recién puedes dejar este. Eso 
es lo que denomino la 'ley de 
Tarzán', no puedes soltar una 
liana mientras no tengas toma- 
da laotra. Otro error es traba- 
jar con el RUT personal y no 
crear uno de empresa. Tam- 
biénes unyerro despreocupar- 
sedela venta. 

- ¿Están dadas las condicionesen 
la región para poder empren- 

der? ¿Faltaalgo? 
- Creo que están dadas todas 
las condiciones para empren- 
der, independiente de la re- 
gión. Estamos en una econo- 
mía global y tú puedes dartra- 
bajo agente de cualquier parte 
del mundo. El problemaes que 
los sueldos van a la baja. Por 
eso que es importante enten- 
der que debes trabajar para 
asegurar tu futuro y así tener 
una jubilación más digna. En 
esta región están dadas todas 
las condiciones para empren- 
der. Lo importante es tener pa- 
sión, perseverancia, pruden- 
cia, paciencia y, principalmen- 
te, las ganas de tener tu propio 

negocio. El financiamiento 
siempre va a existir para bue- 
nos proyectos. 

- ¿Usted llamaa los empresarios 
ya consolidados a ayudar a los 
más jóvenes? ¿Hay que avanzar 
eneso? 

-Creo quees importante quelos 
empresarios dediquen ideal- 
mente un día a la semana, un 
par de horas, para ayudar alos 
emprendedores. El gran dilema 
que hay es que si uno tiene un 
problema desalud puedeiraun 
médico, al psiquiatra o a un psi- 
cólogo, perositienesun proble- 
maalemprendero enlaempre- 
sa, notienes aquiénacudir. Ha- 
go un llamado importante asu 
marse a este plan de conseguir 
empresarios que dediquen 
tiempoalosjóvenes, ya queesa 
nuevasavia nose puede perder. 
Elemprendedor muchas veces, 
más que plata, necesita expe- 
riencia y consejos. 

-Laregión cuenta con incubado- 
ras de negocios y esfuerzos de 

privados, como el distrito V21. 
¿Cómo se puede capitalizar eso 

para el desarrollo económicode 
lazona? 

- Es súper importante contar 
con las condiciones adecuadas 
para poder emprender y el dis- 
trito V21 es una excelente alter- 

nativa. Cumple con una infraes- 
tructura de lujo para la innova- 
ción y para negocios tradiciona- 
les. Para mí, es un lugar adecua- 
do para unir a todos los em- 
prendedores y a los empresa- 
rios en un solo lugar. Hay un 
concepto quese llama “el efec- 
totribu”, quees clave para tu fu- 
turo, y eso depende solamente 
de cada uno. Si quieres ser em- 
presario, júntate con empresa- 

rios; si quieres ser emprende- 
dor, júntate con emprendedo- 
res, yel distrito cumple todaslas 
condiciones paraello. 

   

-¿Qué balance puede hacer delo 
que hasido su labor de difusión 

delemprender? 
-Llevo más deseis mesesenre- 
des sociales dando consejos a 
través de videos y haciendo 
charlas. Me he dado cuenta 
quelos errores sonsiemprelos 
mismos. En unahorase puede 
ayudar mucho al emprende- 
dora avanzar más rápido, con 
menos riesgos y a bajar la tasa 
defracaso. es 

  

ELOBJETIVO ES AUMENTAR LA DISPONIBILIDAD DEL ENCLAVE. 

EPSA avanza en los 
estudios para elevar 
su operatividad 
PUERTOS. Análisis remarcan que podría 
funcionar con un mayor oleaje. 

no delos objetivos del 
u Puerto de San Antonio 

esaumentar la operati- 
vidad de los terminales, sobre 
todo considerando los días en 
queelenclave debe cerrar pro- 
ducto delas marejadas. 

En ese contexto, una dele- 
gación integrada porla estatal, 
los concesionarios y el Depar- 
tamento Técnico de la Armada 
(Dirinmar) viajaron a Inglate- 
rra con el fin de observar las 
pruebas de simulación de ma- 
niobras para operar con naves 
de 367 metros de eslora y una 
altura de ola de 2,5 metros, las 

que culminaron con éxito. 
El proceso, que se realizó 

en el laboratorio HR Wa- 
llingford, en Oxford, represen- 
ta un hito clave en la planifica- 
ción y optimización de opera- 
ciones portuarias bajo condi- 
ciones climáticas y marítimas 
distintas a las actualmente au- 
torizadas. 

Se estima que concluido el 

2,5 
metros fue la altura de 
ola utilizada para realizar 

las pruebas, simulando la 
operación en San Antonio. 

proceso e iniciada la eventual 
operación de naves con esta al- 
tura deoolas, los terminales de 
San Antonio podrían llegar a 
una disponibilidad cercana al 

95%, lo que sumaría cerca de 
ocho días adicionales. 

“En esta importante etapa 
de prefactibilidad se realiza- 
ron maniobras para naves de 
entre 335 y 367 metros de eslo- 
ra en condiciones de olas de 

hasta 2,5 metros de altura, ob- 

teniéndose resultados posi 
vos en la fase de factibilidad 

técnica delas operaciones pro- 
puestas”, puntualizó el geren- 
te de Explotación Infraestruc- 
tura de la estatal, Fernando Ga- 

jardo. os 

  
   

  

Distrito V21 quiere 
consolidar ParqTec 
como núcleo de 
innovación 

e En el marco del encuentro 
anual de socios ymiembros del 
Network CIN-V21, que se efec- 
tuó en el Parque Tecnológico 
(ParqTec) del barrio El Salto, el 
director ejecutivo del distrito 
V21, Jaime Arnaiz, destacó los 

objetivos de la entidad para 
2025. “Nos enfocaremos en 

consolidar el ParqTeccomo un 
núcleo de innovación, fomen- 

tar oportunidades através de 
ruedas de negocios y rondas de 

  

PARQTEC SE INAUGURÓ EL 2024. 

inversión, y avanzar en proyec- 
tosclave”, dijo el ejecutivo. Asi- 
mismo, agregó que se busca 
“atraer financiamiento público 
y generar condiciones para 
nuevasinversiones”. 0% 
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